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意见领袖 | 李德林 

 

皓泽电子的老板林聪跟他的一票兄弟们正在欢庆，深交所创业板上市

委给他们 IPO 发了通关令。他们遇到了生命中的贵人雷军，小米基金给公
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司投钱，小米平台给公司销货，简直就是点石成金。远在苏州的京浜光电

老板增田清志就没那么幸运，同样身为小米系，IPO 梦碎了。几家欢乐几

家愁的背后，九鼎系后，A 股拒绝高盛游戏。 

林聪在欢庆之后应该给增田清志打个电话，问问这位日本老板 A 股

IPO 怎么就玩儿了个寂寞，最后搞黄了呢？林老板的皓泽电子有一个重要

股东叫小米长江基金，2020 年 3 月开始持股 3.48%，还有一个重要客户

叫小米。从 2019 年贡献营收 1.76%，2020 年 4.6%，2021 年 22.98%，

到 2022 年一季度提高到 40.20%。 

如果说 2019 年皓泽电子给小米供货是恋爱阶段的话，那么 2020 年 3

月之后就是结婚了。小米快速将皓泽电子给做大了，尤其是到了 2022 年

冲击 IPO 的时候，不仅贡献营收，皓泽电子小米品牌的毛利占比更是从

2019 年的 0.99%飙升到 46.44%。在 IPO 的道路上，可能林聪不知道的是，

其实京浜光电跟小米比皓泽电子走的更近。 

2018 年，小米基金进了京浜光电的股东名单，随后京浜光电成了小米

的供应商。到 2020 年京浜光电冲击 IPO 前夕，小米基金再次投资，持股

比例提高到 10.599%，而小米给京浜光电贡献的营收占比到 2021 年最高

达到 58.82%。端午节前夕，深交所给京浜光电发了一份红头文件，说：终

止对创业板上市的申请。 

增田清志为首的三个日本人控股的京浜光电不是最失落的，丸美股份

的老板把中文名改成日本人小林庆夫，混到 A 股上，现在股价比腰斩还惨，
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套牢了一批人。相信深交所担心京浜光电成为第二个丸美股份，更担心 IPO

成功后，小米基金套现，小米订单减少，岂不是一地鸡毛？ 

在 A 股制造一地鸡毛的高手是华尔街来的高盛。现在大家只记得马云、

马化腾等姓马的首富，恐怕已经忘记老李家的那位叫李锂的中国首富。没

听过？尽管在首富的位置上时间很短，犹如昙花，李锂阔绰的时候，华尔

街都为他侧目，因为他就是高盛一手包装出来的中国首富，他控股的海普

瑞曾经把一批投资者给扔山顶上套牢。 

当年，高盛投资海普瑞，然后让其投资的另一家公司 APP 大量采购海

普瑞的产品，APP 本就是一家小公司，高盛导演了德国 FSE 收购 APP 的好

戏，让海普瑞的故事变得更加让人心动。同时，高盛重仓赛诺菲，赛诺菲

又开始大量采购海普瑞的产品。当高盛套现后，海普瑞曾经的国际客户们

开始爱答不理了，海普瑞业绩下滑，股价下跌，一地鸡毛。 

高盛的把戏很快就被九鼎系给学会了。九鼎投资了两家公司，一家是

制药的普德药业，一家是卖药的亿邦制药，两家公司之前都是普通的代理

关系，业绩在圈内也是一般般，九鼎投资两家后，两家签署了大量的药品

独家代理协议，亿邦制药一度对普德药业的业绩依赖度高达 98%。普德药

业也跟坐火箭一样。在九鼎导演下，两家想把二人转唱到 A 股。 

那会儿李锂在中国首富的位置上屁股还没有坐热，就因为高盛的离场

而一地鸡毛，高盛的把戏骂声一遍。无论是普德药业，还是亿邦制药，在

IPO 的道路上碰的是鼻青脸肿，A 股搞不成，一度想通过借壳混到 A 股，
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